

# INFORMACION DEL EXTRANJERO

## París: ESPECULACIONES SOBRE LA EVENTUAL DIMISION DEL PRIMER MINISTRO CHIRAC

Los diputados gaullistas están dispuestos a votar en contra del proyecto de ley sobre la plusvalía

París, 5. (Crónica de nuestro redactor.) — Los diputados gaullistas están dispuestos a votar en contra del proyecto de ley sobre la plusvalía, presentado por el Gobierno. Esta decisión en la mayoría parlamentaria puede dar lugar a una grave fricción entre el presidente de la República y el primer ministro. En los círculos gubernamentales de esta capital se especula esta tarde acerca de la posible dimisión del señor Jacques Chirac.

Tras una semana de debates parlamentarios que en más de un momento han dado la impresión de diálogos de sordos, el Palacio del Eliseo ha anunciado que el presidente de la República y el primer ministro se retirarán este fin de semana a Bregançon, donde estudiarán la situación política.

El actual proyecto de ley es a su versión original lo que un colador a una cazuela. Las enmiendas han sido tan numerosas como brutales, y lo que ahora se está discutiendo en la Asamblea Nacional no es más que una caricatura de la

reforma propuesta inicialmente por el ministro de Economía y Finanzas. Así y todo, los gaullistas consideran que el proyecto de ley es excesivamente avanzado.

Hace un mes y medio, el presidente de la República lanzó una severa advertencia a los diputados de la mayoría parlamentaria que se negaran a votar en favor de dicho proyecto de ley; pero ahora, en el curso de los debates habidos esta semana, se ha comprobado que la advertencia presidencial ha resbalado sobre los diputados gaullistas como el agua sobre la piel de los cocodrilos.

El señor Claude Abbé, presidente del grupo U.D.R., acaba de manifestar que los gaullistas «no aceptarán ninguna presión, ninguna lección, ni ninguna pasión», y el señor Hector Rolland, diputado gaullista por Allier, ha añadido que está muy honrado con tener una clientela electoral que en cinco ocasiones consecutivas le ha manifestado su confianza. Está claro que los diputados gaullistas votarán finalmente lo que les venga en gana.

## No ha podido o no ha querido meterlos en cintura

Las cosas se complican un poco al considerar que el jefe efectivo de los gaullistas. ¿Es que el señor Jacques Chirac no ha podido o no ha querido meter en cintura a los diputados de su partido? En el primer caso se le podría imputar falta de autoridad, y en el segundo, no faltaría quien le acusara de deslealtad para con el presidente de la República.

Todo el mundo recuerda que cuando las últimas elecciones presidenciales los gaullistas votaron de mala gana, forzados por las circunstancias, en favor del señor Valéry Giscard d'Estaing. Y para nadie es un secreto que la U.D.R. no sólo ha mantenido las distancias respecto al presidente de la República, sino que en más de una ocasión ha criticado severamente algunos aspectos de su política.

Ahora mismo, aparte de la cuestión de la plusvalía, el clan gaullista ha puesto el grito en el cielo a causa del plan de reorganización del ejército, del reciente discurso del presidente de la República en la escuela de altos estudios militares y de las ideas expuestas por el general Mery, jefe del Alto Estado Mayor.

El presidente de la República, el ministro de la Guerra y el jefe del Alto Estado Mayor han llegado según parece a la conclusión de que Francia no está en condiciones para enfrentarse sola a una eventual agresión de una gran potencia, y que finalmente está tan necesitada de fuerzas convencionales como de armamento nuclear.

## Hay conversaciones secretas para resolver el problema del Ulster

Belfast, 5. — La existencia de conversaciones secretas entre políticos católicos y protestantes para tratar de hallar una solución al intrincado problema del Ulster ha sido revelada hoy en Belfast.

Miembros del Partido Unionista oficial y del Partido Socialdemócrata y Laborista, grupos políticos opuestos, se han venido reuniendo desde antes de que fracasara la última convención.

Durante tres meses se llevaron a cabo cinco reuniones en las que se discutió la posibilidad de un gobierno de coalición de las fuerzas de Irlanda del Norte dentro de la estructura del Reino Unido.

Harry West, jefe del Partido Unionista oficial (protestante) confirmó la celebración de conversaciones destinadas a sacar el asunto de Irlanda del Norte del punto muerto donde se encuentra para hallarle una solución política.

Mientras tanto la violencia reapareció esta mañana. Cuatro heridos graves hubieron de ser hospitalizados.

Este incidente se produjo en Belfast, donde horas antes se había hallado un cadáver en un taxi, el de un protestante que fue asesinado por desconocidos que dejaron malherido asimismo al taxista. — Efe.

### Más actos de violencia

Belfast, 5. — Dos jóvenes abrieron fuego ayer tarde en plena calle de Belfast contra un taxi y dieron muerte a dos pasajeros e hirieron gravemente al conductor.

A pesar de las heridas, el conductor del taxi pudo controlar su vehículo, acrobáticamente a balas, y evitó una colisión.

Este atentado ocurrió unas horas después del reivindicado por el movimiento paramilitar protestante clandestino «Ulster Freedom Fighters» en el que dos muchachos jóvenes fueron heridos por balas. — Afp-Efe.

### Estalla una bomba en el domicilio del ex alcalde de Belfast

Belfast, 5. — Una bomba ha hecho explosión hoy en Belfast en el domicilio de William Christie, ex alcalde, provocando un incendio que aún no habían dominado a primera hora de la tarde. No ha habido víctimas.

Por otra parte los expertos del Ejército británico tratan de desecar una bomba que fue colocada por dos hombres armados en el domicilio de un hombre de negocios de Belfast.

El día 29 del pasado mes de mayo, una bomba destruyó parcialmente la casa del alcalde de Londonderry, Ald Canavan, que estaban ausente en el momento del atentado. — Efe-Afp.

### TRAICION

«Me parece difícil concebir una defensa europea totalmente independiente de una alianza americana», acaba de escribir el general De Gaulle el 3 de noviembre de 1959 y adoptada hasta ahora por los Gobiernos de la V República.

He aquí, según los epígonos del general De Gaulle, a Francia en trance de integrarse totalmente en el Tratado del Atlántico Norte; es decir, de «dependencia» militarmente de los Estados Unidos. La palabra traición está ya escrita en la imaginación de los gaullistas puros y duros.

Este es, descrito en cuatro palabras, el clima en que ha surgido la rebelión de los parlamentarios de la U.D.R. contra el proyecto de ley sobre las plusvalías, que asimismo es combatido, aunque por otras razones, por los partidos que componen la Unión de la Izquierda.

La opinión pública francesa no aceptaría un Gobierno que se declarara pura y simplemente conservador. Por esto los conservadores franceses se declaran liberales avanzados y partidarios de las reformas sociales. Es más: la credibilidad reformista del actual Gobierno es lo que en definitiva le mantiene en el poder.

### TREMENDO GOLPE

Si cuando las próximas elecciones legislativas la Asamblea Nacional no puede presentar a la opinión pública unas reformas que acrediten el liberalismo avanzado de la actual Administración, la mayoría de diputados gaullistas, y republicanos independientes serán pues-

tos de patitas en la calle. Sobre esto no existe ni la más mínima duda.

Quiere esto decir que la no aprobación del proyecto de ley sobre las plusvalías sería un tremendo golpe político propinado tanto a la política del presidente de la República como al actual sistema en general. La única alternativa reformista sería entonces la izquierda.

Pero, volvamos ahora a la reunión de este fin de semana entre el presidente de la República y el primer ministro. Algunos periódicos insinúan hoy que el señor Jacques Chirac ha fracasado en su gestión de «coordinador y animador» de los partidos que componen la mayoría parlamentaria. Los semanarios políticos que aparecerán el lunes próximo presentarán esta insinuación en forma de aserto. ¿Por qué? Porque el primer ministro no sólo no ha impedido esa rebelión de los gaullistas, sino que ha sido capaz de crear unos lazos de entendimiento entre éstos, los centristas y los republicanos independientes, cuyas discordias son ahora más profundas que hace un año.

Los observadores se preguntan si el presidente de la República dará o no la batalla. De ello dependerá la eventual suerte del señor Chirac. Especulaciones aparte, una cosa es cierta, y es que el señor Valéry Giscard d'Estaing tiene que obrar pronto y con serenidad. De lo contrario la oposición se meterá por la brecha de esta crisis y plantará sus avanzadas políticas en una zona extraordinariamente favorable para el asalto electoral. — Trián LA ROSA.

## Liberación del ex primer ministro rhodesiano Garfield Todd, confinado en su rancho desde 1972

Ian Smith declara que está dispuesto a enfrentarse con Mozambique, en el caso de que apoye a la guerrilla

Londres, 5. (Crónica de nuestro redactor.) — El Gobierno de Ian Smith ha puesto hoy en libertad al ex primer ministro de Rhodesia, Mr. Garfield Todd, confinado durante los últimos cuatro años en su extenso rancho cercano a Shabani, a unos trescientos kilómetros al sur de Salisbury.

Mr. Todd es en estos momentos la personalidad blanca que mejor podría negociar con los dirigentes negros. Durante su mandato como primer ministro estableció los primeros contactos con los líderes de color para tratar de un cambio progresivo de la sociedad rhodesiana. Es amigo personal del dirigente moderado del African National Council, Joshua Nkomo y tiene unas excelentes

relaciones con el presidente de Zambia, doctor Kaunda.

Desde que fue detenido en enero de 1972 por el Gobierno de Smith que le acusó de «provocar la violencia» y de ser «un riesgo para la seguridad nacional», Garfield Todd no ha salido de la soledad de su rancho. En febrero de este año fue autorizado a trasladarse a Inglaterra por un período de 4 semanas con la condición de que prometiera regresar a su destino y que además no efectuara ninguna declaración política mientras se encontrara en Londres. Cumplió su promesa y volvió a su rancho solitario.

### PARTIDARIO DE ACUERDOS CON LOS NEGROS

Todd representa a un sector de la comunidad blanca de Rhodesia partidario a toda costa de llegar a un acuerdo con los negros, aunque sea al precio de ceder muchos privilegios sociales y económicos que gozan la minoría de los doscientos ochenta mil ciudadanos europeos.

El ex primer ministro se ha referido hoy al número de campos de detención que existen en el país. «Todos están llenos y se están construyendo más», ha dicho a un corresponsal británico.

### PROXIMA ENTREVISTA KISSINGER-VORSTER

Según comentarios de observadores británicos la puesta en libertad de Garfield Todd obedece a la tremenda presión internacional sobre Ian Smith. Este mismo mes se entrevistarán en Alemania Federal el primer ministro de África del Sur, doctor Vorster y el secretario de Estado norteamericano Henry Kissinger. El problema de Rhodesia, sobre el que Kissinger se ha pronuncia-

## TRAS LA DETENCION DE CALVO SERER

### Desfavorable impresión en los círculos políticos franceses

París, 5 (De nuestro redactor.) — La detención del profesor Rafael Calvo Serer ha producido un considerable desconcierto en los sectores políticos de esta capital mejor dispuestos a creer en la viabilidad del programa reformista del Gobierno español.

El profesor Calvo, que durante unos cuatro años ha vivido en París, ha colaborado en algunos de los grandes periódicos parisienses y es muy conocido por sus ideas monárquicas y liberales. Los especialistas franceses en asuntos españoles saben perfectamente la fidelidad política del señor Calvo al conde de Barcelona, de cuyo consejo privado formó parte.

El profesor ha publicado aquí varios libros y ha participado en actividades públicas de la antigua Junta Democrática de España. Según dice hoy «Le Figaro», es el elemento más moderado de la «coordinación democrática», a la que pasó a pertenecer cuando la fusión de la Junta Democrática de España con la Plataforma de Conferencia Democrática.

A los analistas franceses les ha sorprendido la razón de la detención y el momento en que ha sido practicada. La razón, según parece, es un artículo publicado hace unos cinco años en «Le Monde» y en el que el profesor critica la política del almirante Carrero Blanco. Ello ha sorprendido vivamente en los círculos políticos sensibles a la política española, en los que el señor Calvo cuenta con muchos amigos.

«Le Figaro», «Le Quotidien de Paris» y «L'Aurore» subrayan que la detención del profesor ha tenido lugar inmediatamente después del discurso pronunciado por el Monarca español ante el Senado norteamericano y en el que se pronunció en favor de la democratización de España.

«La detención del señor Calvo Serer demuestra la rigidez de las instituciones heredadas del franquismo y pone de manifiesto el foso existente entre las declaraciones hechas por los miembros del Gobierno del señor Arias Navarro y las realidades», escribe hoy el «Quotidien de Paris».

Para Guillermo Brulon, redactor jefe de la sección internacional de «Le Figaro», esta detención, llevada a cabo inmediatamente después del discurso real en Washington, es una «verdadera provocación». El comentarista, que durante estos últimos meses ha llevado a cabo una intensa campaña en favor del nuevo régimen español y que siempre ha defendido la causa de don Juan Carlos I, no duda en afirmar que esta detención «es un golpe bajo propinado a la auténtica voluntad de liberalización de la sociedad española».

Según «Le Figaro», el señor José María de Areilza, ministro de Asuntos Exteriores, «que tanto ha hecho para dar en el exterior una imagen de marca liberal a la España posfranquista, no estará ciertamente asociado a una medida que más parece un ajuste de cuentas personal que la aplicación rigurosa de la ley».

Esta es posiblemente la crítica más dura que «Le Figaro» ha publicado en los últimos meses respecto a una acción del Gobierno español. Únicamente lo aparecido a raíz de la detención del señor Antonio García Trevijano, cuya estancia en la cárcel de Carabanchel suscita aquí comentarios poco favorables a los responsables de la Administración española, puede compararse a este artículo de Guillermo Brulon.

«Mientras el señor Rafael Calvo Serer, que nada tiene de un peligroso revolucionario, esté internado en la cárcel de Carabanchel, será lícito dudar de la sinceridad de los propósitos del ministro del interior», afirma el comentarista al final de su artículo. — T.L.R.

## Importante exposición «Ramsés el Grande» en París

Es la primera vez que estas obras maestras salen de El Cairo

París, 5. — La exposición «Ramsés el Grande» ha llegado a París por deseo expreso de los presidentes Giscard y Sadat. Permanecerá abierta desde el 15 de mayo hasta el 15 de octubre.

La exposición comprende 72 monumentos o lotes de objetos, todos ellos obras maestras del Museo del Cairo que, salvo dos únicas excepciones, salen de Egipto por primera vez.

La extraordinaria colección ocupa tres pisos completos del «Grand Palais», expuesta en una sucesión de salas que evocan, además de la persona y el reino de Ramsés II, los más diversos aspectos de la brillante civilización egipcia del Nuevo Imperio.

Allí están los antepasados del gran Ramsés representados en estatuas y relieves, la obra colosal e ingente del arquitecto real, la organización secular y religiosa del Estado, visires, sumos sacerdotes, intendentes y escribas reales eternizados en el ejercicio de sus funciones.

No faltan en este inmenso fresco del antiguo Egipto las ciencias, las técnicas, las letras y las artes del mobiliario. Llama la atención una arca de plata, el reloj de agua más antiguo del mundo.

La vida religiosa en el Nuevo Imperio está representada por algunas piezas únicas, entre las que destaca una capilla funeraria sobre un trineo, cubierta de textos sagrados y de extrañas divinidades pintadas con colores rutilantes perfectamente conservados. El faraón, hombre o esfinge, está representado en estatuas que perpetúan actitudes o ritos religiosos.

El lujo y el refinamiento que lo rodearon en vida ha llegado hasta nosotros, y entre las piezas de la exposición pueden admirarse dos espléndidos brazaletes que adornaron sus muñecas, un lecho con placas de oro, una vajilla de oro y plata, un collar de oro de más de 8 kilos de peso...

Grandes fotografías en color describen la tumba de Nofretari, esposa preferida de Ramsés el Grande. A la restauración de las pinturas de esta sepultura se destinarán íntegramente los beneficios de la exposición.

El sarcófago del rey, modesto para desorientar a los saltadores de tumbas, que ya lo profanaron una vez, fue cuidadosamente escondido para evitar el pillaje y no se descubrió hasta 1886. Con él se cierra esta exposición extraordinaria que desvela ante el visitante una de las épocas más prestigiosas de la antigua civilización del Nilo. — L.V.

## FRANCIA: «Acción permanente» contra la fruta española

Nimes, 5. — Una «acción permanente» contra las importaciones de fruta procedente de España e Italia fue decidida anoche en Laudun por unos 200 representantes de organizaciones de arboricultura del sur de Francia.

Los delegados decidieron efectuar todos los días «controles» en la carretera para impedir el paso de camiones cargados de fruta. Tales controles se efectuarán principalmente en la autopista A-9, donde ayer se descargó y derramó por tierra el contenido de camiones con mermelada, fruta y vino procedentes de España.

Accesorios y tubería de cobre desde 6 a 100 mm. Ø. Para agua, gas, calefacción e industria.

Manufacturas Metálicas AVINO S/A Espronceda, 105 Tel. 308 52 44 308 87 04 - Barcelona-5